



Dirección de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,  
RICARDO LAGOS ESCOBAR,  
PREVIO A CEREMONIA DE CONMEMORACION  
DEL NATALICIO DEL LIBERTADOR BERNARDO O'HIGGINS

CHILLAN VIEJO, 20 de Agosto de 2004

Quisiera señalarles mi satisfacción de reunirme con el Comandante en Jefe del Ejército Argentino, general Bendini, y con el Comandante en Jefe del Ejército peruano, general Graham. Quise señalarles mi satisfacción y mi alegría que ellos puedan estar acá compartiendo este nuevo aniversario del natalicio del general Bernardo O'Higgins, que como ellos me señalaron, es el Padre de la Patria de Chile, pero también jugó un rol tan esencial en la independencia de nuestros pueblos, fue un trabajo conjunto de argentinos y chilenos lo que consolidó la independencia en Chile y luego la decisión del general Bernardo O'Higgins, junto con San Martín, de poder hacer un emprendimiento para conseguir la libertad de Perú.

Junto con ello, conversamos también sobre otros desafíos, los desafíos de cómo enfrentamos un mundo de una manera coordinada y adecuada. Las hipótesis son las hipótesis que había hace 200 años, cómo juntos se obtenía la independencia, cómo juntos tenemos independencia en un mundo global.

Y eso nos llevó entonces a plantear el tema de lo que está ocurriendo en Haití, las tareas conjuntas que allí hay y la buena noticia del general Graham, que ellos ya han decidido la participación de tropas peruanas en Haití. En consecuencia, junto a las fuerzas de Brasil y Uruguay, estarán las fuerzas de Argentina y Perú participando activamente en las tareas de Haití.

En ese sentido, creo que es un buen ejemplo que los latinoamericanos estamos en condiciones de hacer también nuestras propias tareas.

Cada uno de los contingentes va a estar por un período de 6 meses, los policías están, como ustedes saben, por un período de un año, y esos son los que en el día de ayer despidió la ministra de Defensa de Chile.

Y, finalmente, les mandé saludos, por supuesto, al Presidente Kirchner y al Presidente Toledo.

Pregunta: ..... hipótesis de otro tipo de conflicto.... En esta zona del mundo... conflicto bélico.

S.E.: Creo que sí, yo creo que lo que estamos haciendo es trabajar coordinadamente respecto de lo que son los temas. Se planteó derechamente, así como tenemos operaciones conjuntas con el Ejército argentino en Chipre y en otros lugares, ahora los vamos a tener también con los peruanos en Haití. Y creo que eso coloca los temas de la Defensa, acorde con lo que son los temas de los procesos de integración y de coordinación de políticas para un mundo global más complejo, que nos obliga a tareas conjuntas.

Y, lo último que quisiera decir, que nuestra presencia en Haití, por el mandato del Consejo de Seguridad, tiene que ver con cómo entendemos una política multilateral, que se fortalece con esta decisión de América Latina de poder dar cuenta de nuestras propias tareas pero, al mismo tiempo, nos permite tener una voz un poco más fuerte en las instancias multilaterales, a partir de lo que somos capaces de hacer aquí en los otros temas, léase comercio, léase mecanismos de intermediación financiera, léase formas en que podamos todos participar de los frutos de la globalización. Y creo que éstos serán algunos de los temas que vamos a hablar el lunes con el Presidente Lula, de Brasil.

Pregunta: .....

S.E.: Sí, ellos han estado trabajando, como me indicaron, en el día de ayer, los tres comandantes en jefe con sus estados mayores,

respecto de cuáles son los temas y tareas conjuntas que hay, ustedes saben que en el caso del Ejército chileno y argentino, oficiales nuestros están en la Academia Superior de Guerra Argentina y viceversa, tenemos oficiales del Ejército argentino en nuestras Academias, y se ha planteado también, según me han dicho, la posibilidad de cursos o tareas conjuntas también con el Ejército peruano. Pero ese es un tema que ellos tienen que abordar en su esfera.

Pregunta: .....

S.E.: A ver, aquí hay dos cosas, ¿verdad?: uno, cómo somos capaces de plantear el tema de seguridad, y creo que eso está adecuadamente cubierto hoy, pero lo más importante, como usted dice, es que, como ha dicho el general ....., el verdadero enemigo es la pobreza. Y, por lo tanto, las tareas que allí hay son tareas de mucho tiempo, de mediano y largo plazo, pero donde también hemos conversado con el representante del Secretario General, con Juan Gabriel Valdés, el cómo también usted es capaz de entregar y plantear temas concretos ahora, del punto de vista de lo que son las necesidades más elementales del bienestar de la población.

Pregunta: .....(sobre Lula).....

S.E.: Yo creo que vamos a poder tener un intercambio fluido pasado mañana lunes, cuando esté acá con nosotros, y probablemente en la rueda de prensa que vamos a hacer, en la declaración que hagamos, vamos a referirnos específicamente a algo concreto respecto de Haití.

Pregunta: .....

S.E.: Bueno, yo creo que lo más importante es cómo hacemos una metodología común para poder hacer una evaluación de cuánto se está gastando, de lo que hemos hecho con el gobierno argentino, lo que tenemos en proceso con el gobierno peruano, somos tal vez el único país que con nuestros países limítrofes estamos haciendo esta metodología, con Naciones Unidas, para poder abordar adecuadamente estos temas y entender que los gastos que tenemos que hacer son los indispensables, pero que tenemos otras muchas prioridades.

Pero, dejémoslo hasta aquí, otros temas vinculados al acontecer nacional y de acá de la región, los vemos después de la otra actividad que tengo.

Pregunta: .....

S.E.: Eso te lo contesto ahora cuando esté en Ñiquén, después del acto ¿ya?

\* \* \* \* \*

Chillán Viejo, 20 de agosto de 2004.  
Mls/ems.